

**Einladung**  
14. Juni 2024

## **Der nahe und der ferne Kaiser. Zum Stand der Regesten Kaiser Friedrichs III. im Südwesten**

### **Forum Landesgeschichte im Generallandesarchiv Karlsruhe**

Nach langjährigen Vorarbeiten ist der neue Band der Regesten von Kaiser Friedrich III. (1440-1493) erschienen, der – von Konrad Krimm bearbeitet – die betreffenden Urkunden vor allem aus den Beständen des Generallandesarchivs erstmals nach wissenschaftlichen Kriterien erschließt. Das Forum Landesgeschichte ordnet am Freitag, den 14. Juni 2024, ab 16 Uhr, das neue Quellenwerk in die Geschichte des Spätmittelalters ein und diskutiert die Überlieferung mittelalterlicher Urkunden und deren Erschließung.



Es sprechen:

**Prof. Dr. Paul-Joachim Heinig,**  
Gießen

*Neue Wegmarken ins 15. Jahrhundert*

**Dr. Johannes Deißler,** Mainz  
*Abseits kaiserlicher Wege, aber nicht  
Blicke: Anmerkungen zu Regesten aus  
alt- und neuwürttembergischen  
Beständen*

*Vorlage: Siegel Kaiser Friedrichs III., 14. März  
1454, LA BW GLA D 847*

Kaffeepause

**Prof. Dr. Konrad Krimm,** Karlsruhe

*Zur Überlieferungsgeschichte von Kaiserurkunden – gerade und vor allem krumme  
Wege*

**PD Dr. Steffen Krieb,** Mainz

*Nur am (Weges)Rand von Interesse? Das Elsass und die nördlichen Regionen der  
Schweiz zwischen habsburgischem Hausbesitz und Peripherie*

Einladung zu Gespräch und Erfrischung im Foyer

*Das Forum Landesgeschichte ist eine Veranstaltung des Generallandesarchivs in  
Kooperation mit der Arbeitsgemeinschaft für geschichtliche Landeskunde am Oberrhein.  
Online ist die Teilnahme mit dem Link:*

<https://app.alfaview.com/#/join/01HVKB58PGYGCS59XC6SSK6MKD/be12cee8-afcd-54d6-85e0-20e8ab159441/MsWOMW4F0KhqYXg0fL3Wk3Q2ibTkuhx/v2>

Österreichische Akademie der Wissenschaften  
– Regesta Imperii –  
und  
Deutsche Kommission für die Bearbeitung der Regesta Imperii  
bei der Akademie der Wissenschaften und der Literatur Mainz  
in Verbindung mit der  
Berlin-Brandenburgischen Akademie der Wissenschaften  
**Regesten Kaiser Friedrichs III.**  
(1440-1493)  
nach Archiven und Bibliotheken geordnet  
begründet von Heinrich Koller  
herausgegeben von  
Paul-Joachim Heinig, Johannes Helmrath und Christian Lackner  
Heft 37  
*Die Urkunden und Briefe aus Archiven und Bibliotheken  
im Regierungsbezirk Karlsruhe  
bearbeitet von Konrad Krimm*  
Verlag Böhlau, Wien – Weimar – Köln 2024